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Comércio
reage com
otimismo

para vendas
do período

natalino

Os itabiranos que
procuraram o Procon
municipal para denunci-
ar o encerramento do si-
nal de Sky Livre de for-
ma irregular, deverão ter
a demanda encaminha-
da para o Juizado de Pe-
quenas Causas. Depois
de discutir o assunto
com o promotor de Jus-
tiça curador dos Direi-

Reclamações locais contra a Sky Livre
serão encaminhadas a órgãos estaduais

tos dos Consumidores
Renato Ângelo Ferreira,
a secretária municipal
do Procon, Virgínia
Cruz, foi informada que
a demanda é de jurisdi-
ção estadual, uma vez
que a operadora do ser-
viço é de atuação naci-
onal. O corte do serviço
atingiu consumidores de
todo o país.

Vereadores de Ferros
querem liberar garimpo

no rio Santo Antônio

Os setores de brinquedos, calçados e confecções e serviços
são os que mais crescem no período

Processo para obras de
recuperação da ponte

central já está concluído

Alegria com
gosto de vitória

marca formatura
infantil em
Passabém
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MEGABARRAGEM

NA CÂMARA DE ITABIRA

A Vale negou intenção ou qualquer pla-
nejamento de evacuar a área onde estão ins-
talados o Real Campestre Clube e o condo-
mínio Vila da Conceição, que também abri-
ga o Clubinho. “Não há planejamento nem
discussões na Vale sobre esse assunto”, afir-
mou a mineradora, em resposta a questiona-
mentos sobre um possível remanejamento das
instalações do Real.

Apesar da proximidade do clube e do con-
domínio da barragem de Conceição, a em-
presa garante que a estrutura não oferece ris-
cos para aquela região.

A estrutura é construída pelo método a
jusante, que é considerado o mais seguro, ao
contrário dos barramentos de Fundão, em
Mariana, e B1, em Brumadinho, que foram
construídas pelo método a montante e se rom-
peram. Veja também: Modernizado e com
cota supervalorizada, para o Real, mudan-
ça não é problema para o clube - no site
“ofolhapopular.com.br”

Vale não tem planos de
remover clube Real,

afirma assessoria

Barragem de Conceição

Evitar afobação, correria e a precipitação será im-
portante. Demonstre domínio sobre si próprio e pas-
sará fácil pelo período mais difícil do ano. Cuida-
do com inimigos ocultos. Seja sereno ao resolver
problemas neste periodo.

Sua personalidade estará ressaltada nesta fase, o
que o tornará mais atraente e simpático. O fluxo
benéfico dos planetas está lhe dando objetividade.
Grande sucesso à vista, especialmente se seu tra-
balho é a imprensa falada ou escrita.

Negativo para solicitar empréstimos ou favores,
para tratar de assuntos sociais e pessoais. Tome
cuidado com inimigos declarados. Nas questões do
amor, os desentendimentos do passado darão lugar
ao romantismo e dentro do trabalho, procure se
aproximar mais dos seus colegas ou subalternos.

Não gaste dinheiro desnecessariamente e não se dei-
xe levar pela generosidade para não ter prejuízos
de ordem pessoal. Por outro lado, lucrará na com-
pra e venda de materiais agrícolas e produtos quí-
micos de um modo geral.

O periodo é favorável para tomar atitudes impor-
tantes, quanto ao seu setor financeiro, profissional
e social. Procure também manter um clima harmô-
nico em seu lar e dar mais atenção àqueles que lhe
são queridos. Se você continuar pensando positi-
vamente e acreditando que é capaz, conseguirá re-
alizar todos os seus desejos.

Notícias e novidades com maior interesse podem
surgir no final deste periodo. Ao tratar de negócios
com outras pessoas, saiba avaliar suas possibilida-
des. Até depois de amanhã, você terá algum lucro.
Quanto ao amor, excelente.

Você está beneficiado em questões de ordem senti-
mental e comercial. Pode viajar a negócios. Este é
um bom período do ano para você. Pode tentar algo
novo em termos comerciais.

Um novo estímulo poderá alterar o roteiro dos acon-
tecimentos, passando a lhe proporcionar amplas
possibilidades de êxito. Você está vivendo um bom
período. Comece aquela ginástica que há tempos
vem sendo adiada.

Procure estabelecer o equilíbrio emocional. Evite
confusões. Por esta razão faça cada coisa no seu
devido tempo. Procure ser mais prático e observa-
dor. Dê mais atenção aos seus colaboradores e ami-
gos dentro do seu ambiente profissional.

Ser otimista é bom, mas em demasia é prejudicial.
Portanto, faça tudo dentro de suas reais possibili-
dades e não se deixe influenciar por pessoas falan-
tes. Você fará novas amizades, progredirá profissi-
onalmente e será feliz no amor.

Seu forte magnetismo pessoal deverá atrair a sim-
patia alheia, o que lhe trará muitos benefícios. No-
vas e duradouras amizades também estão previs-
tas. Êxito em todos os meios de comunicação. A
vida afetiva pode ficar confusa.

Excelente aspecto astral para iniciar negócios e em-
preendimentos de vulto e para tratar de questões
jurídicas que estão em pendência. Positivo para a
vida religiosa e ao amor. Não tente promover con-
versas conciliadoras, por que o risco de acontece-
rem mal entendidos é muito grande.

Dinheiro sobrando?
Dinheiro é sempre um problema para a

Prefeitura de Itabira. Se é pouco, falta e se é
muito... Em 2022, a Prefeitura terá o maior
orçamento já previsto para o Município. A re-
ceita estimada chega perto de R$ 1 bilhão. O
valor, segundo justificativa do Executivo, é
alto demais para liberar apenas 25% como
verba livre de remanejamento. Diante da alta
cifra, o governo não vê motivo para passar
aperto e por isso encaminhou para a Câmara
Municipal um projeto de lei pedindo a ampli-
ação da abertura de créditos adicionais no or-
çamento, passando dos atuais 25% para 30%.
A Câmara já estava acostumada a votar o au-
mento dessa verba para prefeitos anteriores,
porém a justificativa era bem ao contrário.

Mutirão
Quatrocentos e vinte carteiras de identida-

des. Este foi o saldo do primeiro dia de muti-
rão promovido pela Câmara Municipal de Ita-
bira. O feito deixou o presidente Weverton
Leandro Santos Andrade “Vetão” (PSB) todo
orgulhoso durante a sessão ordinária do Le-
gislativo. “Nos esforçamos e unimos forças
para realizar esse mutirão em Itabira por três
dias. As senhas são liberadas por ordem de
chegada e todo itabirano que apresentar a do-
cumentação conforme exigido pela Polícia Ci-
vil será atendido, assim como foi no primeiro
dia”. O mutirão termina na quinta-feira (16).

Transita na mira
O órgão de controle do trânsito da cidade, a

Superintendência de Transportes e Trânsito
(Transita) continuou a levar invertida dos ve-
readores. O motivo são os critérios, ou melhor
dizendo, a falta de critérios de autuação por
parte dos agentes. Há reclamação de multas em
veículos dentro de oficinas, enquanto a bagun-
ça no trânsito passa despercebida. As críticas
vieram à tona após o vereador Reinaldo Soares
de Lacerda apresentar um projeto de lei que
obriga os agentes a provarem por meio de fotos a
irregularidade do veículo multado. De acordo com
o projeto, a multa será legitimada quando a foto
for anexada aos autos de infração.

Natal em janeiro
Parece que os vereadores cochilaram além

da conta. Foi o que deu a entender com a inclu-
são de votação do projeto de lei que concede a
cesta de Natal para os servidores do Legislati-
vo. Apesar de aprovado, o texto autoriza a en-
trega da cesta, que seria para incrementar a ceia
do servidor, em janeiro. Com isso, o servidor
precisará atrasar suas festas no calendário.

A Sky hein...
O Procon de Itabira ficou congestionado

devido às centenas de reclamações contra a
Sky, que cancelou de forma irregular o sinal
do plano de TV Sky Livre.

O abacaxi, contudo, será destinado à juris-
dição estadual, uma vez que a operadora do
serviço é de atuação nacional e mais, o corte
do serviço atingiu consumidores de todo o país.
A Sky, até então, não se pronunciou.

Quase R$ 7 milhões
Este é o valor que a Prefeitura de Santa

Maria de Itabira repassou ao Hospital Muni-
cipal Padre Estevam na gestão do prefeito Rei-
naldo das Dores. Dados completos estão sen-
do compilados e, em breve, serão divulgados.

Mutirão deve entregar
mais de mil carteiras de

identidade até quinta
Termina nesta quinta-feira (16) o muti-

rão para emissão de carteiras de identida-
de em Itabira.

A prestação de serviço, que acontece no
estacionamento da Câmara Municipal de Ita-
bira, teve início na terça-feira (14) por inicia-
tiva do Legislativo itabirano, em parceria com
a Polícia Civil e com o deputado Bernardo Mu-
cida (PSB). Apenas no primeiro dia, foram
confeccionadas 420 carteiras de identidade.

O delegado regional de Itabira, Helton
Cota, comemorou o resultado. Segundo ele, a
expectativa é confeccionar cerca de mil car-
teiras de identidade nos três dias de mutirão.

O presidente do Legislativo, Weverton Le-
andro Santos Andrade “Vetão” (PSB), lembrou
que a carteira de identidade é um dos docu-
mentos essenciais para qualquer cidadão.
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Fonte: coronavirus.saude.mg.gov.br/vacinometro

A poucos dias do Na-
tal, o comércio itabirano
está otimista para as ven-
das no período, conside-
rado o mais importante
para o setor terciário.
Após um período de pre-
juízos por conta da pan-
demia de coronavírus,
dados do Cadastro Geral
de Empregados e Desem-
pregados (Caged)  apre-
sentados pelo Sebrae
mostram que o comércio
chega ao último mês do
ano com saldo positivo
de 198 novos empregos.

Conforme a pesquisa
encontrada no site do Ca-
ged, até setembro, foram
admitidos 2.658 e desliga-
dos 2.460 trabalhadores.

Na Associação Co-
mercial, Industrial, de
Serviços e Agropecuária
de Itabira (Acita), o sal-
do positivo é de 660
empregos. Foram admi-
tidos até setembro 1.901
e desligados 1.241.

O crescimento de
empregos reflete a rea-
ção de consumo. “A pan-
demia está tranquila.
Praticamente não está
nem falando nisso mais.

Comércio reage com otimismo
para vendas do período natalino

[...o comércio] teve re-
forço sim, não está igual
no ano passado. Já teve
reforço e está melhor do
que no ano passado”, afir-
mou o presidente da Câ-
mara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL), Maurício
Henrique Martins, lem-
brando que no ano passa-
do estava vivendo um
momento de incerteza,
torcendo para conseguir
chegar o Natal. Com
medo de ter que fechar.

no caso de Itabira, a in-
dústria também vai bem,
graças às obras em exe-
cução pela Vale. O saldo
positivo da indústria é um
reator na propulsão do
comércio. Entretanto, se
for comparar com anos
anteriores à pandemia, o
crescimento ainda está
aquém, conforme avalia
Maurício Martins.

Apesar de não ter
uma estimativa em nú-
meros, o presidente da

Maurício Martins
não quis arriscar falar
em números, mas confir-
ma o crescimento e pre-
vê sua continuidade com
a proximidade do Natal.
Segundo observou, mui-
tos lojistas já contrata-
ram e tem aqueles que
estão só aguardando o
clímax das vendas para
fazer suas contratações.
“A gente está sem mar-
gem para falar em per-
centual. Eu tenho certe-

za que teremos um cres-
cimento bom em relação
ao ano passado. Quando
chega nos últimos dias é
que vai perceber isso. As
pessoas sempre deixam
pra última hora. O dia 23
costuma ser pior do que
24 para se ter uma ideia”.

Os setores de brinque-
dos, calçados e confec-
ções e serviços são os que
mais crescem no período,
de acordo com o repre-
sentante da classe. Mas

Câmara de Dirigentes
Lojistas (CDL), Maurí-
cio Henrique Martins,
trabalha com a expecta-
tiva de comércio muito
movimentado na última
semana que antecede o
Natal. Uma decoração
mais alegre de Natal, ele
defende ser primordial
para incrementar as ven-
das.  “As pessoas ficam
mais alegres e motivadas
com o clima natalino”,
observa, ele.

O valor afetivo da data
é outra aposta de Maurí-
cio Martins no aqueci-
mento das vendas, bem
como o abrandamento da
pandemia e a concretiza-
ção da vacinação. Ele des-
taca que o Natal impacta
de forma muito conside-
rável as empresas vare-
jistas. “Mesmo quem
não está planejando pre-
sentear, com a aproxima-
ção da data, tende a cor-
rer para as compras. Mas
isso é tradição do brasi-
leiro deixar para com-
prar tudo na última
hora”, disse, apostando
num movimento maior
no dia 23 de dezembro.

Lojas no clima
natalino

Segundo uma
pesquisa da Federa-
ção do Comércio de
Bens, Serviços e Tu-
rismo do Estado de
Minas Gerais (Feco-
mércio-MG), 69,6%
das empresas espe-
ram por vendas me-
lhores em 2021 em
todo o estado. Em
Itabira a expectativa
não é diferente.

Aumento
de 70%

Os itabiranos que
procuraram o Procon
municipal para denunci-
ar o encerramento do si-
nal de Sky Livre de for-
ma irregular, deverão ter
a demanda encaminhada
para o Juizado de Peque-
nas Causas. Depois de
discutir o assunto com o
promotor de Justiça cu-
rador dos Direitos dos
Consumidores, Renato
Ângelo Ferreira, a secre-
tária municipal do Pro-
con, Virgínia Cruz, foi in-
formada que a demanda
é de jurisdição estadual,
uma vez que a operadora
do serviço é de atuação
nacional. O corte do ser-
viço, explicou a repre-
sentante do órgão muni-
cipal, atingiu consumido-
res de todo o país.

“A Sky é nacional. A
postura dela não é loca-
lizada em Itabira, daí a
Promotoria estadual que
tem que tomar as pro-

Reclamações locais contra a Sky Livre
serão encaminhadas a órgãos estaduais

videncias”, esclareceu.
Todas as denúncias

da cidade estão sendo re-
gistradas pelo Procon de
Itabira. Mesmo não sen-
do uma causa de compe-
tência do órgão local, a
secretária municipal do
Procon deixou claro que
não pretende ficar de
braços cruzados aguar-
dando por uma solução.
Sua primeira ação foi
tentar entrar em contato
com a operadora.

A empresa já foi con-
vocada para uma audiên-
cia, para prestar esclare-
cimentos. Alguns recla-
mantes também serão
convocados para con-
frontação de informa-
ções e registro de ata
acusando a incidência do
problema no município.
O Procon, entretanto,
está tendo dificuldade na
intimação da Sky. Segun-
do a secretária-executi-
va, a operadora não res-

ponde os seus contatos.
Apontado pela advo-

gada como indispensá-
vel, o contato
com os en-
volvidos é
impor tan te
até mesmo
para estabele-
cer eventuais
acordos. A re-
sistência da
operadora de
canais de tele-
visão, entre-
tanto, de acor-
do com Virgí-
nia Cruz, não
a  isentará de
sua responsa-
bilidade.

As audi-
ências indica-
rão qual ór-
gão atuará di-
retamente na
responsabili-
zação da ope-
radora, po-
dendo ser o

Procon em instância esta-
dual ou o Juizado de Pe-
quenas Causas. “A gente

sabe que é um ato lesivo,
que põe o consumidor em
prejuízo, mas a gente pre-

cisa oficializar esses ór-
gãos estaduais sobre essas
questões para agir”.

Lojas de brinquedos estão entre as preferidas no período natalino
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Após o anúncio da li-
beração de R$ 1,2 mi-
lhão para auxiliar nas
obras de reconstrução
dos estragos provocados
pelas fortes chuvas de
fevereiro deste ano, fei-
to pessoalmente pelo
governador Romeu
Zema, em visita no dia 3
deste mês, a Prefeitura
de Santa Maria de Itabi-
ra já concluiu o proces-
so para ter em conta o
recurso e iniciar as obras
de recuperação da ponte
central, atualmente libe-
rada apenas para tráfego
de pedestres e ciclistas.
As obras devem durar
quatro meses.

“Estamos hoje aqui
anunciando a destinação
deste recurso, que vai
possibilitar a recupera-
ção da ponte, que é um
dos principais acessos

Processo para obras de recuperação
da ponte central já está concluído

Santa Maria de Itabira

que liga os dois lados da
cidade. A falta da ponte
tem prejudicado muito o
comércio, as pessoas e
o trânsito. O Estado
quer participar dessa
melhoria que é funda-
mental para a cidade e
fazer com que o cidadão
volte a ter uma vida
mais próxima da norma-
lidade”, disse Romeu
Zema durante a visita.

Na oportunidade, o
governador anunciou
também a entrega de kit
para a Defesa Civil de
Santa Maria de Itabira e
outras 12 cidades minei-
ras. O conjunto é com-
posto por uma caminho-
nete 4x4, trena digital,
coletes e um notebook.

O prefeito Reinaldo
das Dores Santos ressal-
tou as dificuldades que
o município vem enfren-

tando para conseguir re-
construir o que foi dani-
ficado pelas chuvas. “In-
felizmente, o Município
não possui recursos pró-
prios para dar conta de
tudo que foi danificado.
Desde o primeiro dia

após a tragédia, batalha-
mos para conquistar re-
cursos e hoje esses in-
vestimentos chegam
para que possamos re-
construir a ponte e dar
mais estrutura para a
nossa Defesa Civil”.

Durante visita do governador, Reinaldo
Santos ressaltou as dificuldades que o

município vem enfrentando

As unidades bási-
cas de saúde (UBSs)
Geraldo Guerra de
Carvalho, na vila Ma-
rília Costa, e Lincoln
Martins Moreira, no
bairro Conselho, estão
sendo reformadas. Se-
rão realizados serviços
de pintura externa e in-
terna, revisão e reforma
dos telhados e troca de

Unidades de saúde
são reformadas

portas. Na vila Marília,
a unidade ganhará uma
nova sala de vacinação.
A UBS Geraldo Guer-
ra de Carvalho está em
fase final de reforma.
As obras do Posto de
Saúde do Conselho fo-
ram iniciadas no mês de
dezembro e têm previ-
são de conclusão em fe-
vereiro de 2022.

Unidade na vila Marília Costa
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Na última sexta-feira,
10, o Centro Municipal
de Educação Infantil
(Cmei) Turma da Môni-
ca, em Passabém, reali-
zou a formatura dos alu-
nos do ensino infantil.

A cerimônia reuniu
pais, professores, prefeito
municipal, vereadores e a
equipe da Secretaria de
Educação, além de ou-
tras autoridades.

O evento foi realiza-
do na quadra poliespor-
tiva e organizado pelas
professoras e equipe pe-
dagógica do Cmei. A se-
cretária municipal de
Educação, Erika Cruz
Silva, parabenizou os
profissionais da unidade

Alegria com gosto de vitória marca
formatura infantil em Passabém

Alunos concluintes do segundo período do Cmei

escolar e em especial
aos professores pelo em-
penho na formação dos
alunos e pelo trabalho
realizado ao longo do
ano e falou emocionada
da conquista dos alunos.

“Essa formatura é o
momento mágico para
esses pequenos. É a for-
matura que vai acompa-
nhá-los com grandes
lembranças para o resto
da vida. E eles estão pas-
sando agora por uma tra-
jetória que é deixar a
educação infantil para
assumir os anos iniciais,
criando agora uma res-
ponsabilidade muito
maior com os estudos
em relação ao que eles

estão cursando agora.
Então, para mim, é o mo-
mento único mesmo. É
uma oportunidade muito
grande para festejar com
eles e alegrar com todos
os responsáveis”, disse,
lembrando que esta é
apenas a primeira de
muitas outras formaturas
que passarão no transcor-
rer de suas vidas.

Ela destacou o com-
prometimento dos pro-
fessores, demais profis-
sionais e dos pais em ga-
rantir que o ciclo fosse
cumprido em meio às ad-
versidades vividas nesses
dois últimos anos. “Que-
ro agradecer e parabeni-
zar os professores e pro-

fissionais que se empe-
nharam para garantir uma
educação de qualidade,
mesmo diante de tantos
obstáculos que nos fize-
ram reinventar a forma de

ensinar e aprender. Para-
béns aos alunos e pais
que foram cruciais para
esse processo”, reconhe-
ceu a secretária.

Com o tema “Jardim

Encantado” a programa-
ção contou toda a traje-
tória das crianças na es-
colinha por meio de ví-
deo, teatro, poemas e
danças temáticas.

Profissionais da Secretaria Municipal de Educação envolvidos no evento
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O primeiro ano do
programa Governo nos
Bairros foi encerrado no
último sábado (11), em
Ipoema, na Escola Esta-
dual Manoel Soares. O
distrito recebeu as equi-
pes da Prefeitura de Ita-
bira e os moradores pu-
deram apresentar de-
mandas, conversar com
secretários, servidores
municipais e com o pre-
feito Marco Antônio
Lage. Durante discurso
no evento, o prefeito
apresentou um balanço
de ações da gestão e fa-
lou de projetos para as
áreas urbana e rural.

“É um momento es-
pecial. Encerramos hoje
o primeiro ano de um
programa que represen-
ta tudo aquilo que pen-
samos enquanto gover-
no: proximidade com a
população e atenção vol-
tada aos bairros e distri-
tos. É uma primeira eta-
pa que chega ao fim. E,
como todos sabem, o pri-
meiro ano de gestão traz
as suas dificuldades e
peculiaridades. Conhe-
cer a máquina pública e
seus processos é desafi-
ador”, iniciou o prefeito.

Ao lado dos adminis-
tradores de Ipoema, Ar-
tur Matias, e de Senhora

Mais de cinco mil
monlevadenses ainda
não tomaram a segunda
dose da vacina contra o
coronavírus. Caso essas
pessoas não compare-
çam aos locais de vaci-
nação para serem vaci-
nadas, respeitando o in-
tervalo entre a primeira
e a segunda aplicação,
elas correm o risco de
ficar sem a segunda
dose e não completarem
o ciclo vacinal.

Isso ocorre porque as

Com alto índice de
inadimplência, a Ce-
mig está oferecendo o
parcelamento das con-
tas de energia atrasa-
das em até 18 vezes
para todos os clientes
atendidos em baixa
tensão (até 220 volts):
residenciais, comerci-
ais, da área de servi-
ços e industriais de
pequeno e médio por-
te. Caso estejam ca-
dastrados para recebi-
mento da conta por e-
mail ou realizem este
cadastro no momento
da negociação, será 
possível dividir em
até 12 parcelas sem ju-

Cemig oferece
parcelamento e juros zero
para atrair inadimplentes

ros no Cemig Atende
(acesso pelo site 
“www.cemig.com.br”.
Permanece disponível
também a opção de par-
celar em até 12 vezes
sem juros no cartão de
crédito, através do
WhatsApp (31 3506-
1160) ou do Cemig
Atende. A campanha
estará disponível, nestas
condições especiais, até
o dia 14/01 de 2022.

 Para as unidades
inscritas no programa
federal Tarifa Social
de Energia Elétrica, os
clientes podem pagar
em até 24 parcelas
mensais, sem juros.

Para compensar as perdas, em pleno período
chuvoso, a Cemig cobra Bandeira de Escassez

Hídrica, no valor de R$ 48,45

Monlevadenses fogem da
segunda dose da vacina

contra a Covid
vacinas possuem prazo
de validade. Para evitar
a perda de vacinas, o
Município tem que de-
volver as doses para o
Governo Estadual antes
do fim da validade. Se
os monlevadenses que
precisam da segunda
dose não tomarem suas
vacinas, a Prefeitura terá
que devolver cerca de 3
mil doses para o Gover-
no Estadual, até o dia 23
de dezembro, sem pre-
visão de reposição.

São Gonçalo do Rio
Abaixo passa a contar
com Ponto de Atendi-
mento Virtual (PAV)
da Receita Federal. A
unidade foi inaugura-
da na quarta-feira (15)
na rua Berlim, 28, no
bairro Niterói, em
frente à Secretaria
Municipal de Saúde.

O PAV ofertará ser-
viços da Receita por
intermédio da estrutu-
ra disponibilizada
pela Prefeitura, facili-
tando o acesso daque-

São Gonçalo terá Ponto
de Atendimento Virtual

da Receita Federal
les que precisam do
atendimento, sem ter
que se deslocar para
cidades vizinhas.
Também atenderá ci-
dadãos com limitação
de acesso à internet e
que poderão receber
orientações em aten-
dimento presencial.

O PAV oferece ser-
viços de cadastros,
certidões e situação
fiscal, declarações e
demonstrativos, paga-
mentos, processos e
procurações.

OPORTUNIDADE

MAIS DE 5 MIL

COMODIDADE

Em 2021 programa valoriza
regiões periféricas e rurais

Governo nos Bairros

Ipoema recebeu equipes da Prefeitura no último
sábado para ouvir a população e registrar as demandas

do Carmo, Virgílio Gazi-
re Filho, Marco Antônio
abordou a situação en-
contrada na Prefeitura e
os problemas a serem re-
solvidos na cidade, nas
zonas rurais e nos distri-
tos. O prefeito citou as
demandas nas estradas, a
infraestrutura precária e
outros problemas que se
avolumam, especialmen-
te nos bairros mais dis-
tantes do Centro. “Preci-
samos ter um olhar dife-
renciado para essas co-
munidades e nada é mais
importante que escutar de
perto quem sofre com
esses problemas. É por
isso que estamos percor-
rendo os bairros, levan-

do as nossas equipes e
conversando olho a olho
com a população”, con-
tinuou Marco Antônio.

Sobre Ipoema, o pre-
feito destacou as ações
de tapa-buraco em diver-
sas vias, as manutenções
constantes em estradas
rurais, reconstrução de
pontes, a reforma no ce-
mitério e a urbanização
de quatro ruas até então
sem asfaltamento e in-
fraestrutura. Marco An-
tônio ainda enfatizou
ações na área de saúde
que ampliaram o atendi-
mento no distrito: con-
tratação de um médico
fixo, retomada dos aten-
dimentos na zona rural,

retorno do internato ru-
ral após 12 anos, consul-
tas noturnas por agenda-
mento, retorno do servi-
ço de fisioterapia, reto-
mada da coleta laborato-
rial e contratação de um
motorista de apoio para
transporte de funcionári-
os e pacientes, quando
há necessidade.

Ao final do discurso,
os moradores de Ipoema
se dirigiram para as sa-
las de aula da Escola
Estadual Manoel Soares,
onde estavam as equipes
da Prefeitura. Todas as
demandas foram anota-
das e serão respondidas
aos participantes no tem-
po mais breve possível.

População apresentou demandas a equipes da Prefeitura de Itabira

A Prefeitura de Pas-
sabém já deu início ao
processo para a compra
de uma nova ambulân-
cia para reforçar os ser-
viços de saúde oferta-
dos à população.

O veículo será adqui-
rido por meio do Gover-
no de Minas, conforme
emenda parlamentar di-
recionada ao Município
pelo deputado estadual
Tito Tores. O recurso,
de R$ 285.654, já está
na conta da Prefeitura.

O prefeito Ronaldo
Agapito de Sá reforça a
importância da parceria
com Tito Torres, que tem
trabalhado para direcio-
nar recursos para Passa-

Passabém inicia processo para
compra de ambulância maior

bém. “A nova ambulân-
cia é mais uma conquis-
ta, graças à parceria com
o Tito Torres, que mais
uma vez apresenta
emenda parlamentar em
favor de nossa cidade.
Nós, prefeitos, não pode-
mos contar apenas com
o Fundo de Participação
dos Municípios para
promover uma boa ad-
ministração. São estes
convênios que nos possi-
bilitam ofertar mais qua-
lidade de vida para os
moradores. Não só de
Passabém, mas também
de cidades vizinhas que
recorrem ao Hospital São
José em situação de emer-
gência”, disse Ronaldo Sá.

Conforme o vice-pre-
feito e secretário munici-
pal de Transportes, Kleber
Batista Meireles “Bebi-
nho”, o processo avalia a
compra de uma ambulân-
cia maior e deverá ser con-
cluído no próximo mês.
“Será um veículo maior,

possivelmente uma Duca-
to, o que será de grande im-
portância para o setor de
saúde de Passabém, que
conta com uma frota que
começa a exigir renovação
para evitar gastos excessi-
vos com manutenções”,
observa Kleber Batista.

Ambulância deverá ser uma Ducato, adianta o
secretário de Transportes Kleber Batista
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Sob a alegação de in-
constitucionalidade, de-
vido à “ausência de com-
petência” dos municípi-
os para legislar sobre
autorização de ativida-
des minerárias em seu
território, três vereado-
res apresentaram uma
proposta de emenda à
Lei Orgânica do Muni-
cípio de Ferros (LOM 05
de 2021) para revogar o
inciso IV do artigo 164
dela. O dispositivo atu-
almente impede o garim-
po com dragas em qual-
quer área do território de
Ferros, especialmente
usando o mercúrio, subs-
tância contaminante.

Na reunião ordinária
da segunda-feira (6), o
vereador relator da pro-
posta, João Quintão de
Freitas “Dr. João” (PT),
alegou que “a matéria é
de exclusiva competên-
cia da União” e citou
leis que atribuem a de-
liberação do assunto a
órgãos ligados ao Go-
verno Federal para jus-
tificar a alteração na le-
gislação municipal.
Também assinam a pro-
posta os vereadores Je-
sus do Rosário dos San-
tos (PSL) e Elcinho do
Escolar (PRTB).

Porém, na avaliação
de entidades de defesa

O cocaiense Kaian
Chuberthy Carvalho foi
o vencedor do Primeiro
Campeonato de Dow-
nhill de Capitólio, o De-
safio dos Lagos, realiza-
do nos dias 4 e 5 de de-
zembro. O evento reuniu
esportistas de todo o
país, que concorreram
em oito categorias. Kai-
an Chuberty ficou na pri-
meira colocação nas ca-
tegorias Elite e sub-30.

“Foi top demais [sair
campeão do campeonato[
principalmente fora da
cidade. Foi bem rápida [a
prova], e pudemos parti-
cipar das duas etapas”.

O campeonato serviu
para consagrar em defi-
nitivo o desportista co-
caiense, que se iniciou
no esporte há apenas oito
anos e já acumula cerca

Vereadores de Ferros querem liberar
garimpo com dragas no rio Santo Antônio

do meio ambiente, a re-
vogação do inciso IV do
artigo 164 da Lei Orgâ-
nica atende a apenas
questões burocráticas de
etapas de licenciamentos
ambientais, sem conside-
rar o dever constitucional
do Município de zelar
pelos recursos naturais
em seu território, confor-
me disposto no artigo 225
da Constituição Federal.
Este atribui ao poder pú-
blico, entre outros deve-
res, criar mecanismos
para proteger a fauna e a
flora. A revogação do dis-
positivo também descon-
sidera o artigo 30 da
Constituição, o qual diz
que compete aos municí-
pios “legislar sobre as-
suntos de interesse local”
e “suplementar a legisla-
ção federal e a estadual
no que couber”.

Ainda para justificar
a revogação do inciso IV
do artigo 164 da Lei Or-
gânica de Ferros, os ve-
readores citam uma ação
movida na Justiça por
uma empresa privada, a
Minas Pérola, sediada
em Periquito-MG. A em-
presa atua desde outu-
bro usando uma draga
no rio Santo Antônio, no
local conhecido com
Meia Pataca, na zona ru-
ral, mesmo tendo sido

notificada pela Prefeitu-
ra de Ferros a deixar o
município em 48h, no
último dia 29 de outu-
bro. A notificação, igno-
rada pela Minas Pérola,
teve como base o mes-
mo inciso IV do artigo
164 da Lei Orgânica.

“Modificar a legisla-
ção é uma tentativa que
os vereadores fazem de
se antecipar à avaliação
do Judiciário sobre uma
questão de caráter parti-
cular, mas que é também
de interesse de toda a
sociedade. O inciso IV
da Lei Orgânica é resul-

tado de uma manifesta-
ção popular legítima
ocorrida em 1989, quan-
do garimpeiros conta-
minaram o rio Santo An-
tônio com mercúrio pela
primeira vez. Esse me-
canismo ainda hoje im-
pede que ações assim se
repitam”, avalia Tereza
Cristina Almeida Sil-
veira “Tininha”, presi-
dente da Associação de
Defesa e Desenvolvi-
mento Ambiental de
Ferros (Addaf).

Tininha, que também
é membro do Comitê da
Bacia Hidrográfica do
Rio Santo Antônio
(CBH Santo Antônio),
diz ainda que é necessá-
rio, no mínimo, a Câma-
ra de Ferros convocar
uma audiência pública
para ouvir a população
sobre o assunto: “Preca-
rizar a lei vai abrir um pre-
cedente terrível para a
saúde do rio e, por conse-
quência, para a saúde de
toda a população. Isso não
pode ser decidido sem
participação popular”.

Proteção
Conforme um estudo

científico publicado pelo
Instituto Chico Mendes
de Conservação da Bio-
diversidade (ICMBio),
em 2019, ainda existem

no rio Santo Antônio
cerca de 90% das espé-
cies de peixes que ha-
viam no rio Doce antes
de ele ser devastado
pelo rompimento da
barragem da Samarco/
Vale, em Mariana, em
novembro de 2015.

Antecedentes
Ainda para contestar a

tentativa dos vereadores
de enfraquecer os meca-
nismos de proteção do rio
Santo Antônio em Ferros,
a Addaf cita o parecer do
Ministério Público Esta-
dual, dado em 18 de se-
tembro de 2019, para in-
deferir a instalação de
Pequenas Centrais Hidre-
létricas (PCHs) dentro dos
limites do município, no

qual o órgão do Judiciá-
rio reconheceu a impor-
tância da biodiversidade
aquática do rio.

A presidente da Ad-
daf ainda destaca: “Se
não é adequado instalar
no rio nem PCHs, que
são de interesses coleti-
vo por gerarem energia,
porque garimpo com
draga, que atende so-
mente a interesse finan-
ceiros de particulares,
deve ser adequado?”

O PLM 05 ainda não
tem prazo definido para
entrar na pauta de vota-
ções da Câmara Munici-
pal, podendo, contudo,
ser inserido para discus-
são e aprovação a qual-
quer momento no Legis-
lativo ferrense.

Draga da Minas Pérola atua desde outubro na
zona rural de Ferros, mesmo após Município

notificar a empresa para deixar o local

O vereador relator da
proposta, Dr. João

Atleta de Barão de Cocais conquista dois troféus
no Campeonato de Downhill de Capitólio

de 35 vitórias em cam-
peonatos no país. Além
de vencer a modalidade
de Elite, ele também ga-
rantiu o primeiro lugar
na categoria sub-30. Ele
atribuiu o seu destaque
ao apoio recebido do
atual prefeito, Décio Ge-
raldo dos Santos (PSB).
“É meio difícil conseguir
patrocínio, mas desta
vez tive um apoio da Pre-
feitura”, revelou.

Ele disse que come-
çou a praticar downhill
ainda criança. Na época,
nem fazia ideia de que se
tratava de um esporte ou
do nome que levava.
Hoje, com 25 anos de
idade, ele ainda tem es-
perança de conseguir um
patrocinador, pois sua
meta é voar cada vez
mais alto e, se possível,

concorrer a campeona-
tos maiores e até inter-
nacionais. Entretanto, de
acordo com o atleta, ain-
da é muito difícil conse-
guir apoio ou patrocínio
para o esporte. Mas ele

garante que não
desistirá, “pois é
uma alegria tra-
zer esse título
para Barão”.

O esporte o
tem levado a vári-
as cidades em
busca de novos
campeonatos. No
Brasileiro, parti-
cipou apenas uma
vez, alcançando o
terceiro lugar do
pódio. A classifi-
cação é uma moti-
vação ainda maior.
“Eu fui lá no Bra-
sileiro uma vez e

ria sub-30, Kaian Chu-
berthy obteve um tem-
po de 1,38 e na Elite de
1,35, que garantiu o tí-
tulo duplo de campeão.

Apesar de satisfeito
pela vitória no campeo-
nato, ele fez questão de
salientar que “é sempre
bom sair de uma corri-
da com uma vitória, mas
o mais importante aca-

faturei o terceiro lugar. Eu
quero agora o primeiro
lugar e quem sabe, ir
para o Pan-Americano,
viajar para fora e tudo”.

Nesse campeonato
de Capitólio, na catego-

ba por ser a diversão que
temos em cima da bici-
cleta. Não há nada mais
gratificante do que
isso”, afirmou. 

Ele disse que ganhar
fora de casa é como se
fosse a cereja no topo do
bolo. “Todos concorrem
para ganhar e ganhar em
outra cidade é bom de-
mais”, destacou.

O campeonato serviu para
consagrar em definitivo o

desportista cocaiense

“Todos
concorrem

para ganhar
e ganhar em

outra cidade é
bom demais”
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Prefeito Marco Antônio Lage entregou o troféu de campeão ao Ivipa

O quadragenário Ivi-
pa Atlético Clube (16/
02/77) levantou no do-
mingo (12) a taça de
campeão da Copa Luiz
Miranda de Futebol
Amador, ao bater o Grê-
mio por 1 a 0, no Está-
dio Prudêncio Silva.

A competição é um
“esquenta” para o re-
torno do Campeonato
Amador, já projetado
e sendo trabalhado
para ser, no ano que
vem, o maior já pro-
movido em Itabira.

O trabalho conjunto entre a
Secretaria Municipal de Espor-
te, Lazer e Juventude e a Liga
Itabirana de Futebol Amador
(Lifa) é para que o Campeona-
to Amador de 2022 seja dispu-
tado em seis meses, com mais
de 20 clubes. O planejamento
já é feito e será apresentado no
início do ano que vem. Também
está sendo elaborado o projeto
Cada Campo uma Escolinha,
voltado para o ensino do fute-
bol a crianças nos campos ama-
dores do município.

“O esporte é olhado com
carinho em Itabira. Retoma-

mos com os trabalhos da se-
cretaria nesta gestão e é mui-
to importante que já tenhamos
conseguido realizar esta com-
petição logo no primeiro ano.
Os investimentos já aconte-
cem, com reformas em praças
esportivas já licitadas e em
execução. No ano que vem,
com mais orçamento, teremos
ações ainda mais intensas”,
comentou a secretária de Es-
portes, Natália Lacerda.

O prefeito Marco Antônio
Lage entregou o troféu de cam-
peão ao Ivipa. Ao parabenizar a
equipe vencedora, ele defendeu

a valorização do futebol ama-
dor em Itabira. “Nós vamos co-
locar recursos da Prefeitura para
ter o maior e melhor Campeo-
nato Amador que Itabira já teve.
Contamos com a parceria da
Lifa nesta organização e com a
parceria dos clubes para que se
organizem e façam uma ótima
competição. Mas contamos, so-
bretudo, com a comunidade,
que precisa se apropriar do
Amador, mostrar que é um
evento que Itabira abraça e ga-
rantir que ele nunca mais seja
interrompido, como foi nos úl-
timos anos”, disse.

Homenagem:
A copa encerrada no

domingo (12) homena-
geou o ex-presidente do
Valério, Luiz Miranda.
O evento de premiação
contou com a presença
do irmão do homenage-
ado, Vicente Miranda.

Emocionado, ele
agradeceu pela lembran-
ça do nome do irmão e
disse que Luiz estaria
muito feliz em ver a
retomada do futebol
amador em Itabira.

Ivipa bate o
Grêmio e vence

Copa Luiz
Miranda

Ivipa bate o
Grêmio e vence

Copa Luiz
Miranda


